

LA CRÓNICA DE MENORCA,

PERIÓDICO DE INTERESES GENERALES.

CONDICIONES DE LA SUSCRICION.—Este periódico se publica todos los días excepto los lunes y siguientes á festivos, al precio de SEIS REALES VN. cada mes, adelantados; fuera de la isla SIETE. Los anuncios, 1 º/4 centimos por línea á los Sres. Suscritores y 2 º/4 á los no suscritores. Un número suelto 4 Centimos de Escudo.

PUNTOS DE SUSCRICION.—En Mahón: en la Redacción e Imprenta de este periódico, calle del Bastion número 39 y en la tienda de D. Nicolás Fabregues, plaza de Espartero número 9.—En Ciudadela: Antonio Bagur.—En Alayor: Don Juan Palliser, calle Menor.—Los anuncios se admiten desde las 9 hasta la 1 de la mañana.

CORREO DE AYER.

A las seis de la tarde fondeó en el lazareto de nuestro puerto procedente de Barcelona y Alcudia el vapor-correo «Menorca.»

De los periódicos recibidos que alcanzan al 7 del actual extractamos lo siguiente:

Del «Diario de Barcelona.»

PARIS 4 DE SETIEMBRE.

He aquí el resumen de las tres jornadas del 30 y 31 de agosto y 1.º de setiembre:

El día 30, el mariscal Mac-Mahon, procedente de la Chesne, pasó por Stonne y Beaumont, y destacó la division del general Faily en observacion sobre el camino de Buzancy.

Los reconocimientos no indicaban la presencia del enemigo. Los soldados del 5.º cuerpo se pusieron á preparar y comer el rancho.

A las nueve el enemigo desembocaba bruscamente de los bosques de Sommauthe. Dos regimientos franceses sorprendidos se retiraron en desconcierto; el 5.º cuerpo se rehacia mas allá, hácia Letanne. Allí permanecieron firmes durante mucho tiempo, y la batalla se empeñó en toda la línea: los quintos huyeron en un principio; el cuerpo de ejército del general Faily, en completa derrota, fue destrozado. Con gran trabajo el mariscal Mac-Mahon restableció la batalla, y conteniendo al enemigo hasta la tarde, pasó el Mosa en Monzon, y dirigió el primer cuerpo hácia Carignan.

El 31, despues de una marcha de cinco leguas por la noche, el mariscal Mac-Mahon esperó al enemigo entre Donchery y Douzy, y una parte de su ejército volvió á pasar el Mosa en Donchery; á las once los prusianos eran rechazados; al mediodía el general Vinoy se presentó con tropas frescas, y el príncipe real se retiró en desórden hácia Villamoutry; se le persiguió con poco empeño, y su retirada no se cambió en derrota.

El día 1.º de setiembre, el ejército del príncipe Federico Carlos, que esperaba á los franceses entre Dun y Stenay, llegó á marchas forzadas sobre Carignan, y entró en batalla; el primer cuerpo del ejército francés se retiró de Carignan hácia Sedan; la accion se hizo general, y Mac-Mahon trató de volver á tomar vigorosamente la ofensiva en Bazeilles y en Douzy.

El príncipe Federico Carlos, reforzado, tenia ciento veinte mil; el mariscal Mac-Mahon, reforzado por Vinoy, cuya llegada apenas aumentó sus fuerzas despues del desastre del general Faily, Mac-Mahon repito, tenia la mitad de dichas fuerzas.

Al medio día, el Príncipe Real, conduciendo á su ejército derrotado el día anterior, entró en fuego; Mac-Mahon retrocedió en buen órden hácia Sedan, y contuvo al Príncipe Real: en este momento crítico el

príncipe Federico Carlos intentó sobre el ala izquierda de nuestro ejército un supremo esfuerzo que le salió bien: dos cuerpos de ejército franceses quedaron cortados, y fueron arrojados en desórden sobre la frontera, perdiendo sus bagajes, cañones y ametralladoras: únicamente la noche pudo impedir que el desastre fuese mas completo.

Ampliando estas noticias, escriben de Bouillon lo siguiente:

«El mariscal Mac-Mahon que habia trasladado su cuartel general á Sedan, plaza fuerte de primer órden, se apoyaba en esta importante posicion militar del departamento de Mosa y de Mezieres, para que pudiese siempre retirar sus tropas, bajo la proteccion de una ú otra de estas plazas, ante fuerzas superiores prusianas.

Quería tener al ejército prusiano en jaque, fatigarle sin tregua y cortar sus provisiones. La idea consistia en agotar con el trascurso del tiempo las masas prusianas, que tienen una inmensa superioridad numérica.

Despues de las batallas del 30 y 31 de agosto, en que los prusianos obtuvieron ventajas por la superioridad numérica sobre las tropas del general Faily, el mariscal Mac-Mahon se retiró bajo Sedan para esperar el refuerzo del general Vinoy.

Cuando hubo llegado este refuerzo, el mariscal Mac-Mahon avanzó al frente del ejército francés y se atrevió á atacar al ejército prusiano que era doble en número.

Empeñóse una batalla sangrienta entre Douz y Sedan.

Los prusianos avanzaron en crecido número y ocuparon los pueblos de La Chapelle y Givonne.

Granadas lanzadas por los prusianos incendiaron los pueblos franceses de Bazeille, Balan, Rémillly, Villers-Cernay, situados junto al Mosa; á las diez de la noche veíanse las siniestras llamas que devoraban esos pueblos donde las tropas francesas se habian atrincherado y permanecian.

El número de muertos y heridos por ambas partes es incalculable; en el vasto campo de batalla el terreno está materialmente sembrado de cadáveres. Por la noche estremecía oír los gritos y lamentos de los heridos y moribundos. La carnicería ha sido horrible; es superior á todo cuanto puede concebir la imaginacion.

Tres regimientos de caballeria prusiana, uno de coraceros, uno de hulanos y otro de húsares han sido casi destruidos por el fuego terrible de las ametralladoras y de los cañones, que inutilmente trataron de tomar en varias cargas que dieron de 4,200 hombres que constituian dichos regimientos, no regresaron á su campamento sino 340 hombres.

No se ven mas que cadáveres, caballos, soldados franceses y prusianos heridos y mezclados, cajas de artillería, fusiles destrozados y balas en una vasta estension de terreno que acabo de recorrer. Los

muertos están á montones.

El ejército del Príncipe Real de Sajonia, que obtuvo alguna ventaja el día 30 de agosto, fué reforzado por el príncipe Federico Carlos.

Los prusianos avanzaron entre las fuerzas francesas y la frontera belga; otro cuerpo prusiano rechazaba á un cuerpo francés por la parte de Bélgica.

Algunos soldados franceses fueron perseguidos por los prusianos hasta Bélgica.

Los soldados franceses accedieron inmediatamente á la invitacion de poner las armas y respetar la neutralidad del territorio belga; tenian órden de hacerlo en el caso de penetrar en dicho territorio.

Los franceses han tomado á los prusianos treinta cañones; tambien les han hecho muchos prisioneros.

El jefe del ejército prusiano pidió un armisticio; los prusianos se han retirado al bosque y á Villemonlay. El mariscal Mac-Mahon ha hecho retirar sus tropas á Sedan y Mezieres.»

Con el título de Napoleon III prisionero publica el «Pall Mall Gazette» los siguientes pormenores sobre los graves acontecimientos ocurridos junto á Sedan el día 2 de setiembre.

«El Emperador ha caido prisionero; Mac-Mahon encerrado en Sedan ha capitulado con 40.000 hombres.

La batalla comenzaba ayer á las cuatro de la mañana bajo los muros de Sedan se suspendió á las dos de la tarde para continuar á las tres con nueva furia, y á las cinco habia terminado definitivamente. Mac-Mahon y su ejército eran rechazados hasta Sedan, cercados por el ejército prusiano, en número de 250 mil hombres, é imposibilitados de resistir dos días en fortificaciones insuficientes.

A las seis, un oficial de estado mayor francés se presentaba como parlamentario al cuartel general del Rey de Prusia para discutir las condiciones de una capitulacion. Se encontró que el parlamentario no era de bastante categoría para tratar de la suerte de todo un ejército encerrado en la plaza. Se pidió que se presentase como parlamentario el O'Reilly, gobernador de la plaza.

Fué allí el general, y recibió por respuesta que siéndole imposible al ejército francés una defensa seria en Sedan, se exigia que se rindiese á discrecion.

En este momento, dice el corresponsal de el «Pall Mall Gazette,» no se trataba todavia del Emperador, de quien se ignoraba que estuviese en el campamento francés, y el silencio guardado sobre este hecho capital por el parlamentario, fué mas adelante censurado severamente.

De improviso recorre el campamento prusiano, una aclamacion inmensa: El Emperador está ahí.

Casi al mismo tiempo el Rey de Prusia recibia una carta autógrafa de Napoleon III. En esta carta, de cuyo contenido no puede naturalmente responderse, el emperador decia que «no pudiendo morir al frente

de su ejército, depone su espada en manos del Rey de Prusia.»

El entusiasmo era inmenso en el ejército prusiano. Los soldados arrojaban sus armas y se abrazaban, considerando la guerra como acabada. Un cuarto de hora después todas las músicas prusianas tocaban la «Marsellesa», ó la marcha «Partant pour la Syrie»; pero se enviaron precipitadamente órdenes para imponer silencio á las músicas, á fin de que el ejército prusiano no besuciese su triunfo, pareciendo insultar el infortunio de los vencidos.

El conde de Bismark era rodeado y felicitado por todo el ejército; y contestaba en los siguientes términos:

«No me corresponde mérito alguno en el éxito de esta guerra. Felicidad al Rey y á Moltke, yo no he hecho nada... Sin embargo he hecho algo. He hecho que los Estados del Sur de Alemania nos hayan prestado su poderoso apoyo y esta última jornada la debemos á los valientes de Baviera y Wurtemberg.»

Sabido es en efecto que los ejércitos de los Estados del Sur han llevado la parte principal en la jornada del jueves.

Todos los habitantes de Sedan estaban en las murallas desde el punto en que cesó el fuego, y miran la inmensa estension del ejército prusiano como si se tratase de un espectáculo cualquiera.

El Emperador ha sido hecho prisionero en Vendresse. Al día siguiente viénes, se dirigió al cuartel general del Rey de Prusia.

Napoleon III iba en una carretela, acompañado de varios generales, entre ellos Lebrun y Félix Douai.

Precedían á la carretela dos hulanos, y la rodeaban caballerizos imperiales.

El estado mayor prusiano se reservó exclusivamente el telégrafo militar, por otra parte organizado muy insuficientemente, para enviar los primeros partes á Berlin. Unicamente al general Sheridan, que iba en el cuartel general prusiano, se le permitió expedir un parte á los Estados Unidos, á donde el conde de Bismark deseaba expedir sin demora la noticia.

El último tren de Arlon que llegó ayer á Bruselas con los prisioneros franceses, nos ha traído otras noticias. La victoria del ejército prusiano bajo los muros de Sedan se atribuye á la rápida marcha del Príncipe Real que á las cuatro de la madrugada se dejaba caer sobre las retaguardias del ejército franceses.

Es una nueva sorpresa, decían los soldados franceses con desaliento.

Los prisioneros franceses recogidos por las tropas belgas se han apeado en Namur. Dícese que serán enviados al campamento de Beverloo, y que los prisioneros prusianos serán internados á Brujas.

La noticia de la prision del Emperador ha recorrido en un momento toda la línea de los caminos de hierro, aunque al atardecer aun no se sabia en Bruselas. Los habitantes de todos los pueblos se agrupan en las estaciones intermedias. En todas partes se saluda con la mayor simpatía á los soldados franceses, cuyo heroísmo ha sido imponente para salvar el imperio.

De un parte de Bruselas tomamos los siguientes datos:

«El ejército de Mac-Mahon constaba de 100,000 hombres; pero el cuerpo mandado por el general Faily y que constaba de 30.000 hombres, fué sorprendido y derrotado por los prusianos el día 30. Las fuerzas de que disponía el mariscal Mac-Mahon ascendían á 90.000 hombres, y habia de hacer frente á mas de 500.000 prusianos. La carnicería ha sido atroz. Los franceses se han defendido con un valor sobrehumano, pero el desastre es completo.

El ministro del Interior á los prefectos, subprefectos, gobernador general de Argelia, generales, y á todas las estaciones telegráficas de Francia:

REPÚBLICA FRANCESA.

En el Cuerpo legislativo se ha proclamado el destronamiento de la dinastía. La república ha sido proclamada en el Hotel de Ville. Se ha constituido y ha sido ratificado por la aclamacion del pueblo un gobierno de defensa nacional compuesto de once miembros todos diputados por París. Son Arago, Cremieux, Favre, Ferry, Gambetta, Garnier Pages, Glais Bizoin, Pelletan, Picard, Rochefort y Jules Simon.

El general Trochu continúa siendo gobernador de París y ha sido nombrado ministro de la Guerra.— El ministro del interior, Leon Gambetta.

El gobierno provisional á los prefectos, etc.:

La dinastía imperial ha dejado de existir.

El pueblo de París ha pronunciado su destronamiento y ha proclamado la república.

Se ha instalado un gobierno de defensa nacional compuesto de diputados elegidos en París.

París se ha levantado. El nuevo gobierno es aclamado en todas partes con entusiasmo y sin el menor desorden. El general Trochu ha sido nombrado ministro de la Guerra; Gambetta del Interior; Cremieux de Justicia; Simon de Instrucción pública; de Keratry, prefecto de policía, y Arago alcalde de París.

Una muchedumbre inmensa ha invadido la plaza del Hotel de Ville, aclamando á la república.

El general Trochu, gobernador de París ha sido nombrado miembro del gobierno de defensa nacional instalado en el Hotel de Ville. Se encarga de la cartera de la Guerra y sus colegas le han conferido la presidencia. (Oficial).

Leemos en «La Partie:»

Se nos asegura que el mariscal Mac-Mahon, gravemente herido en la batalla de Sedan, ha fallecido de resultas de las heridas.

A la una de esta tarde desfilan por los paseos numerosas columnas de guardias nacionales armados y con bayoneta calada, dirigiéndose á la cámara de los diputados. Marchaban ordenadamente y sin ruido. Algunas personas les saludaban al paso, y se oían algunos gritos de: ¡Abajo el imperio! ¡Viva la república!

A las dos de la tarde todas las puertas de las Tullerías estaban cerradas, y ocupaban el recinto del palacio y los jardines fuertes destacamentos.

En la plaza de la Concordia, una multitud inmensa aclamaba á la guardia nacional que se dirigía á los puntos que se le habian designado.

Los alrededores del Cuerpo legislativo están ocupados por numerosas tropas. Por el puente de la Concordia pasan diputaciones llevando banderas tricolores.

A la misma hora estaban adornando la estatua que representa la ciudad de Estrasburgo. La han cubierto de flores y la multitud la saludaba.

A las dos y cuarto ha habido una grande alarma. Una multitud que aumentaba por momentos amenazaba invadir la cámara. Medio batallon de tropa de línea y dos compañías de guardia nacional han tomado las armas. Muchos diputados han salido para dirigir la palabra al pueblo. Todas las rejas del palacio estaban cerradas.

A las dos y media subian la escalera que viene en frente del puente de la Concordia un gran número de personas, y desde allí agitaban los sombreros gritando: ¡se ha proclamado el destronamiento, venid! ¡venid! á los pocos momentos pasaban el puente de la Concordia los grupos y se dirigian al palacio. La Cámara ha sido invadida.

Al abrirse la sesión del Senado un senador ha pedido la palabra y ha dicho: «Si el emperador hubiese sido vencedor, yo le habria aclamado y todos hubieran hecho lo mismo: ahora que ha sido noblemente vencido siga gritando viva el emperador.»

Mr. Rouher ha gritado á su vez: Viva el emperador, y este grito ha sido repetido por algunos senadores.

En el Cuerpo legislativo Mr. Jules Favre pide el destronamiento y se adhieren á su proposición MM. Glais Bizoin, Jonyeneel y Raspail.

Mr. Keratry pide que la Cámara esté guardada por la guardia nacional.

Mr. Thiers propone que se nombre una comision de defensa nacional y que se convoque una constituyente.

Madrid 5 de setiembre.

Gran contento han causado á los republicanos de aquí los sucesos de París, y los de jefes del partido esparcieron anoche la noticia á los suyos recomendándoles la mayor prudencia, sea porque sospechen, como sucede á muchos, que la república va á durar pocos dias en Francia; sea que les tenga en respeto la fuerza reunida en Madrid por el gobierno, mas que suficiente para reprimir en horas cualquier desorden. Solo de anoche á esta mañana han entrado en Madrid tres batallones. Los diputados republicanos se han reunido esta tarde en el Congreso y acordado que se verifique en toda España manifestaciones pacíficas. La de aquí parece que se organizará para pasado mañana. También han redactado una felicitacion al nuevo gobierno francés, en la cual dicen, entre otras cosas, que la república hará desaparecer las rivalidades que crean los reyes, fundando la paz universal y haciendo de toda Europa un solo pueblo.

Esta tarde se ha verificado un Consejo de ministros bajo la presidencia del Regente, en la cual quedó acordado mantener en toda integridad la Constitución de 1869. Las gestiones hechas por algunos republicanos y demócratas, especialmente la del señor Martos, que parece se ha cansado ya de ser monárquico, han sido ineficaces para que el gobierno proponga á las Cortes la revocacion del artículo 33 del Código Constitucional.

Esta tarde se ha reunido la comision permanente de las Cortes, discutiendo una proposicion del señor Romero Ortiz para que se reúnan las Constituyentes, proposicion que ha sido desechada, no teniendo en su favor mas que tres votos de diputados republicanos y el de su autor.

Anoche llamó el gobierno al señor Ruiz Zorrilla, á quien se espera mañana en Madrid. Esto no supone que vayan á reunirse las Cortes, el gobierno por lo menos no piensa en tal cosa.

Hoy nada se ha dicho de carlistas y la insurreccion se considera terminada.

Esta noche se reúnen los diputados unionistas para acordar la conducta que deben seguir en vista de las circunstancias.—X.

Partes Telegráficas.

San Sebastian 5 setiembre.

Se han presentado hoy 400 carlistas, habiéndose fugado el cabecilla Amilibia. La provincia está limpia de carlistas.

Madrid 5 setiembre.

La «Gaceta» publica un decreto aumentando de 100 hombres cada batallón de línea y en 350 cada uno de los de cazadores; llamando a las armas a todos los reemplazos, y si no bastan, a la primera reserva.

La partida de Tejada ha sido dispersada en Monasterio, haciendo 25 prisioneros, comprendido el mismo Tejada, y apoderándose la columna de 9 caballos y 140 armas, y pertrechos de guerra. En varios puntos las columnas han recogido 300 armas de fuego.

Han aparecido exploradores prusianos en Loivré y Fismes.

El cuerpo de ejército del general Vinoy ha emprendido la retirada hacia Lion.

Hé aquí la felicitación que la minoría republicana ha dirigido al gobierno de la república francesa: «La minoría republicana de las Cortes saluda en vosotros el advenimiento del derecho y la inauguración de una nueva época de libertad y de paz para toda Europa. Estad seguros que con solo el nombre de la república se acabarán las rivalidades sembradas por los reyes y tomaremos para lo porvenir en todo el continente europeo una sola familia de todas las naciones.»

Ayer tarde pasó el emperador Napoleon por Lieja con dirección a Cassel. Allí recibirá la orden de internarse.

Los republicanos preparan un meeting en honor de la Francia pidiendo la supresión del artículo 33 de la Constitución.

«La Correspondencia de España» considera prematuro cuanto se diga sobre gestiones de paz.

La emperatriz Eugenia ha teleografiado a la condesa de Montijo su llegada a Bélgica.

El pueblo de París invadió las Tullerías derribando la bandera y las coronas.

—Berlin 4.—Despacho del Rey a la Reina.—He pasado un momento patético en la entrevista con el emperador Napoleon. Estaba abatido, pero digno y resignado. La cita fué en una quinta delante de Sedan.—Guillermo.

Madrid 6 de agosto.

Hoy vuelve a reunirse la comisión permanente de las Cortes, y se asegura que las Cortes se reunirán esta semana. Se espera al Sr. Ruiz Zorrilla.

Se han reunido los diputados unionistas para acordar la línea de conducta que han de seguir en vista de las circunstancias.

Se asegura que las tropas italianas han pasado la frontera marchando sobre Roma.

«Londres» 4 (Por el cable).—Reina grande entusiasmo en Alemania. En Baviera y en Sajonia se han firmado esposiciones pidiendo al Rey de Prusia que no acepte la intervención de las potencias neutrales.

«Amsterdam» 4.—Se asegura que la plaza de Metz se ha entregado haciendo los prusianos 120,000 prisioneros.

Han entrado en Bélgica siendo desarmados 12,000 caballos.

Continúa reinando orden completo en París y los departamentos.

Un parte del sub-prefecto de Mulhouse del 5 dice que el enemigo aparece en varios puntos del distrito y que ha pasado el Rhin delante de Kemba. Los franco-tiradores y la guardia nacional corren a su encuentro.

La «Gaceta» publica las siguientes noticias sobre las partidas carlistas;

La facción batida el sábado en Iturciote no iba mandada por Ceballos, sino por Olazobal, que se titulaba brigadier comandante general de la provincia de Guipúzcoa. Su segundo ha caído prisionero.

Se han hecho manifestaciones pacíficas en Santander en favor de la república francesa.

Créese que a fines de mes se abrirán las Cortes. Continúa reinando tranquilidad en Madrid.

París 5 setiembre.

El «Journal Officiel» publica una proclama en la que se dice que el pueblo se ha sobrepuesto a la Cámara que vacilaba en salvar a la patria que está en peligro, y ha pedido la proclamación de la república, poniendo a sus representantes, no en el poder, sino en el peligro.

La proclama continúa en estos términos:

«La república venció a la invasión extranjera en 1792. En su virtud queda proclamada la república. Queda hecha la revolución en nombre del derecho y de la salvación pública. Ciudadanos, velad por la ciudad que os está confiada. Mañana, unidos al ejército, seréis los vengadores de la patria.»

El ministerio queda constituido en esta forma:

Julio Favre, ministro de Negocios extranjeros; Gambetta, Interior; Le Flo, Guerra; Fournichon, Marina; Cremieux, Justicia; Picard, Hacienda; Simon, Instrucción pública; Dorian, Obras públicas; Magin, Agricultura.

El «Journal Officiel» publica además un decreto disolviendo el Cuerpo legislativo y aboliendo el Senado.

El general Trochu ha sido investido de plenos poderes para atender a la defensa nacional, y se le confiere la presidencia del gobierno.

M. Estéban Arago ha sido nombrado alcalde de París.

Se concede una amnistía completa por delitos políticos.

El gobierno encargado de velar por la defensa nacional se compone de todos los diputados por París, siendo presidente el general Trochu; vice-presidente, M. Julio Favre; y secretario M. Ferry.

No ha dejado de reinar el orden mas completo.

Se han sellado las puertas del salon de sesiones de la Cámara.

Se ha proclamado la república en Lyon, Burdeos, Grenoble y otras poblaciones importantes.

M. Keratry, prefecto de policía, ha publicado una alocución en la que dice que la revolución tiene por objeto, como en 1792 la espulsion del extranjero

La Emperatriz, que partió ayer a mediodía, llegó al anochecer a Bélgica, donde había llegado ya el Príncipe imperial.

París 6 de agosto.

M. Victor Hugo, llegó ayer tarde, fué recibido con una ovación. En la estación pronunció un discurso patriótico.

Todos los periódicos aconsejan la resistencia a todo trance hasta que el enemigo salga del territorio francés.

Partes telegráficas particulares De EL ISLEÑO.

Madrid 4 de Setiembre

a la 1:40 de la tarde.

Discútese en la Cámara francesa la proposición de

Julio Favre declarando depuesto a Napoleon y su dinastía, y que se nombre una comisión de gobierno.

Madrid 6 a las 12 mañana.

Aunque existen restos carlistas dase por terminada la insurrección

La república en Francia excita sentimientos de defensa nacional. Créese intervendrán las naciones para arreglar la paz.

El directorio republicano continua aquí en sesión permanente.

Actitud tranquila del gobierno. Resistirá cualquier intentona.

Amsterdam 4.—Asegúrase que los prusianos han tomado a Metz, rindiéndose 120,000 franceses.

12,000 franceses y 12,000 caballos entregaron las armas en Bélgica.

Grande entusiasmo en Alemania.

Madrid 6 a las 2:15 mañana.

Esperanse manifestaciones republicanas a favor de la Francia. Probablemente las Cortes se reunirán esta semana.

Los hulanos se acercan a París.

Tranquilidad.

Seccion Local.

A las seis de la tarde de ayer fondeó en el Lazareto de este puerto el vapor correo «Menorca». Segun se deduce de la patente, Barcelona ha sido declarado puerto sucio para lo cual hasta nueva orden los pasajeros que vayan viniendo de aquel punto tendrán que estar 10 dias en cuarentena.

Asimismo ha fondeado esta mañana en Calatàulera el vapor trasatlántico MARIA, en el cual parece que se desarrolló la fiebre amarilla.

NOTA de las cartas detenidas en la Administración de Comunicaciones de esta ciudad, por falta del correspondiente franqueo.

D. José Isla Ruiz S. Juan de los Remedios.

D. José Salgado, Manila.

La comisión que ha entendido en el orden y distribución de premios en las regatas que tuvieron lugar en la tarde de ayer, tienen la satisfacción de participar que aquellos fueron adjudicados en el orden siguiente:

1. 40 pesetas embarcación CURRA patron P. Carreras.

2. 60 pesetas embarcación SANTA ISABEL patron A. Llabrés.

3. 80 pesetas embarcación SANTA ISABEL patron P. Carreras.

Mahon 9 de Setiembre de 1870.

El Presidente de la Comisión,

J. Cardona y Netto.

Seccion religiosa.

SANTO DE MAÑANA.

San Nicolas de Tolentino confesor.

CULTOS.

Sigue en la ermita de N. S. de Gracia el devoto y solemne octavario en honor de la propia virgen empezando a las 6. Mañana antes de este ejercicio habrá sermón en honor de Maria Santísima y predicará D. Lorenzo Pons pbro.

En la parroquia de Sta. Maria tambien al anochecer se rezará el Santísimo Rosario.

SECCION DE ANUNCIOS.

El Comandante militar de Marina de la provincia de Menorca y capitán de este Puerto.

Habiéndose presentado varios matriculados en queja haciendo ver los abusos cometidos por algunos que no lo son, los cuales se ocupan en el ejercicio de las industrias de mar con infracción de la ley y en perjuicio de los primeros; he creído conveniente a fin de cortar aquel mal así como evitar serios disgustos recordar a todos la vigente ley que trata del particular.

Decreto de 27 Noviembre de 1867.

«Art. 1. Los individuos mayores de 19 y menores de 50 años que ejerzan industria u oficios marítimos, deberán inscribirse en la matrícula de mar, por considerarse que prefieren cumplir en la armada el servicio al Estado impuesto en su ley fundamental á todos los españoles.

Art. 3. Para la observancia de lo que preceptúa el art. 1.º y á fin de precaver abusos en perjuicio de los matriculados, serán inscritos y desde luego ingresarán en el servicio de la armada, los mayores de 19 años que sin haber verificado su matriculación continúen ejerciendo las industrias de mar.»

Mahon 9 Setiembre 1870.—J. Cardona y Netto.

Loteria Nacional.

Admon. pral. núm. 1462 en Mahon.

Prospecto del Sorteo que se ha de celebrar en Madrid el día 16 de Setiembre de 1870.

Constará de 15.000 billetes, al precio de 60 pesetas cada uno, distribuyéndose 675.000 pesetas de la manera siguiente.

PREMIOS.	PESETAS.
1. de	160.000
1. de	80.000
1. de	25.000
15. de 3.000.	45.000
365. de 600.	219.000
365. de 400.	146.000
748	675.000

Los billetes se hallan divididos en décimos que se espenden á SEIS PESETAS (24 reales) cada uno en la calle de Hannover n.º 12. Mahon 7 de Setiembre de 1870.—Juan Rodriguez.

PLANOS

de la Guerra

FRANCO PRUSIANA.

Véndense en esta imprenta á 3 y 4 reales uno.

En esta imprenta se hallan de manifiesto para las personas que gusten verlos, de tres clases de dichos mapas cuyos precios son á 16, 24 y 32 rsvn. uno.

Se admiten pedidos: luego de haberse recibido se repartirán á los interesados á domicilio.

HISTORIA

DE D. CARLOS DE BORBON Y DE ESTE

Y DE SU AUGUSTA FAMILIA

desde el convenio de Vergara hasta nuestros dias, por D. E. Pablo de Córdoba.

Un cuartillo de real cada entrega. SE SUSCRIBE EN ESTA IMPRENTA, donde podrán ver la primera entrega los que deseen adquirir mas datos.

EL CORREO DE LA MODA

PERIÓDICO DE MODAS, LABORES Y LITERATURA,

el mas variado, el mas útil y el mas barato de todos los periódicos de modas.

Año XX de su publicacion.

«EL CORREO DE LA MODA» se publica en Madrid los dias 2, 10, 18 y 26 de cada mes. Las suscripciones empiezan el día 1.º de cada mes.

La Edicion de lujo forma al año un volumen gran folio de 384 páginas, de tres columnas cada una, de amena y escogida lectura, ilustradas con mas de 2,500 grabados de modas, labores y adornos de un gusto esquisito; mas de 100 figurines en negro, grabados en el texto; 24 pliegos, que contienen 400 patronos de tamaño natural, de los cuales dos serán de un tamaño extraordinario, en cada cambio de estacion, esto es, uno en la primavera y otro en el otoño; 1,200 dibujos para bordados; 36 magníficos figurines iluminados y algunas piezas de música.

Y la Edicion económica forma al año un volumen gran folio de 384 páginas, de tres columnas cada una, de amena y escogida lectura, ilustradas con mas de 2,500 grabados de modas, labores y adornos de un gusto esquisito; mas de 100 figurines en negro, grabados en el texto; 12 pliegos que contienen 150 patronos de tamaño natural, de los cuales dos serán de un tamaño extraordinario, en cada cambio de estacion, esto es, uno en la primavera y otro en el otoño; 600 dibujos para bordados, y 12 magníficos figurines iluminados.

Precios en provincias:

Edicion de lujo.

Un año, 144 Rs. vn. Seis meses, 74. Tres meses, 38.

Edicion económica.

Un año, 84 Rs. vn. Seis meses, 46. Tres meses, 24.

Se admiten suscripciones en esta Imprenta, donde los que gusten podrán ver el prospecto.

NOTA.—Las personas que se dignen honrarnos suscribiéndose á esta publicacion, deberán adelantar el importe de un trimestre y dar el nombre y señas de su domicilio.

LA

CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS, ECO IMPARCIAL de la OPINION y de la PRENSA.

Se admiten suscripciones en esta imprenta al precio de

36 RS. VN. TRIMESTRE.

Se necesita un buen repartidor de entregas primeras. Informarán en esta imprenta.

EL VOLANTE

DE LA

CAMPAÑA,

periódico que se publica en Madrid todos los dias excepto los lunes.

En esta imprenta se admiten suscripciones por trimestres adelantando su importe de 13 Reales Vellon.

FRANCIA Y PRUSIA.

CRÓNICA

DE LA GUERRA

EN 1870,

por D. Juan B. Perales.

Se suscribe en esta imprenta al precio de

Medio real la entrega.

CRISTÓBAL COLON.

(2.ª Edición.)

Un Cuarto la entrega.

Se suscribe en esta Imprenta, Bastion 39, donde está de muestra la entrega primera.

AL

DIARIO DE BARCELONA

(BRUSI),

se admiten en esta Imprenta, Bastion 39, suscripciones por trimestres, adelantando el importe de CUARENTA Y OCHO REALES VELLON.

LIBROS DE LANCE.

Pablo y Virginia. Rvn. 9
Guía de las familias. " 6
El Sahumerio ó los mil y un Olores. " 10

Informarán en esta Imprenta.

Debiendo salir incomunicado el Vapor «Menorca» desde el Lazareto, se avisa á los Sres. cargadores que en obsequio á sus intereses la empresa cuidará de remitir por cuenta de los mismos, la carga desde esta á la cuarentena; en la inteligencia que la que no se halle en el almacen depósito de esta Sociedad antes de las 12 de la mañana del sábado, quedará en él hasta el viaje siguiente.—Mahon 9 de Setiembre de 1870.

MAHON:—Imp. de M. Parpal,—Bastion 39.